

8 Société et Culture

Piéton

C'est versé !



Photo : LLIM

Dans la plupart des marchés de Libreville, on retrouve ce genre d'étals où des marchandises, des accessoires électroniques ou autres sont exposés à même le sol. Parfois sous un soleil de plomb capable de faire perdre à ces objets, souvent fragiles, leur efficacité. Le phénomène est tel que l'on se demande souvent où sont passés les agents habilités à constater ce genre de dérive.

La voiture-boutique



Photo : LLIM

Au marché, tout espace est bon à prendre. Même la voiture d'autrui garée pour quelques minutes peut servir de "boutique" aux vendeurs en manque d'étals, comme ici au marché de Nkembo, dans le 2e arrondissement de Libreville. Le propriétaire de ce Toyota a eu la surprise de sa journée en découvrant sa voiture ainsi transformée. Le reporter de l'Union ne sait pas si l'affaire s'est terminée au commissariat de police situé tout à côté.

Un panneau dépassé



Photo : J.F. Marcol / L'Union

Sur un des flancs de la tribune officielle du Bord de mer, se trouvait un démembrement du ministère de l'Économie numérique, de la Communication, de la Culture et des Arts avec pour locataire le ministre d'Etat Alain Claude Bilie-By-Nze, doublé de sa qualité de Porte-parole du gouvernement de l'époque. Plus de deux ans après le départ de l'occupant, et de l'éclatement de ce ministère en plusieurs entités, la pancarte renseignant sur le lieu y est toujours avec les mêmes départements. Une fausse signalisation que l'on retrouve, hélas, dans bien des cas à travers les édifices publics de la capitale. Dites, est-ce normal ?

Par LLIM et J.F.M

UOB/Département de philosophie/ Journée d'études hommage au Pr Jean -Chrysostome Mondzo Célébrer l'homme et la discipline

Sveltana NTSAME NDONG
Libreville/Gabon

L'enseignant émérite, décédé il y a deux ans, a reçu un hommage des siens à travers des échanges scientifiques de bonne facture.

ENSEIGNANTS et étudiants du département de philosophie de l'Université Omar Bongo (UOB) étaient réunis vendredi dernier, dans le cadre de la journée d'études hommage à l'un des leurs, l'illustre professeur Jean-Chrysostome Mondzo, décédé il y a tout juste deux ans. Une commémoration placée sous le thème "Kant et Bachelard autour du Noumène", avec un double objectif : célébrer l'homme et sa discipline, la philosophie.

Pour le directeur du département de Philosophie, Thierry Ekogha, « rendre hommage au Pr Mondzo c'est rendre hommage à un homme pour lequel nous avons beaucoup de sympathie au sens plein du terme. C'est célébrer une autorité scientifique, autorité au sens de guide en son sens grec initial. C'est aussi honorer une discipline intellectuelle : la philosophie. A l'intérieur de laquelle cet homme a dis-



Photo : SNN

Les intervenants de la journée dont le directeur du département de Philosophie de l'UOB, Thierry Ekogha (veste bleue).

cuté à la fois la science et l'imagination. D'où l'intérêt de lier imagination et rationalité. »

Plusieurs thématiques en rapport avec les travaux scientifiques menés par le Pr Mondzo ont été abordées. Notamment "de la formation de l'esprit scientifique et des sciences de l'éducation : l'apport de l'épistémologie de Gaston Bachelard", présentée par le Pr Mike Moukala Ndomou. Dans cette conférence inaugurale, l'orateur est revenu sur l'importance de cette thématique, aussi bien au plan académique qu'à celui de sa dimension épistémologique s'agissant des sciences de l'éducation. Définissant d'abord l'épistémologie comme une discipline de la philosophie, qui intervient aussi dans plusieurs autres domaines

scientifiques, le Pr Mike Moukala-Ndomou a ajouté: « c'est une discipline critique de la science qui a pour objet la science, et sachant que les sciences de l'éducation en font partie, on est en droit de nous interroger sur les nature et valeur des sciences de l'éducation et leur rapport avec l'épistémologie. »

Aussi, en s'appuyant sur l'ouvrage de Bachelard intitulé "La formation de l'esprit scientifique", dans lequel on retrouve, selon le conférencier, « des questions d'ordre pédagogique, didactique et heuristique », il explique: « nous avons voulu non seulement rapprocher le séminaire du Pr Mondzo de cette thématique, mais aussi rappeler qu'il y a intérêt pour les autres disciplines, notamment en science de l'éducation, de s'intéresser aux

questions d'ordre épistémologique. »

S'agissant de la question proprement dite de la conciliation entre Kant et Bachelard, le Dr Thierry Ekogha a, entre autres, relevé que chez Kant, « discuter du Noumène c'est discuter d'une question qui ne relève pas de l'expérience (Dieu, la morale). Et ce qui est intéressant, c'est que Bachelard s'est lui aussi intéressé à ce qui ne relève pas de l'expérience. »

En clair, à l'intérieur de cette question du "Noumène", on parvient à tenter de comprendre ce que ne nous permet pas la raison toute simple.

Ces échanges scientifiques se sont poursuivis toute la journée, autour des thématiques, les unes tout aussi passionnantes que les autres.

Owendo/Administration décentralisée

La nouvelle chef de quartier Akournam 2 secteur 2 installée

E. N-A

Libreville/Gabon

LE quartier Akournam 2, secteur 2 dans le 2e arrondissement de la commune d'Owendo, a un nouveau chef en la personne de Dame Marie Koumba. Elle remplace à ce poste une autre femme, Célestine Bendome, décédée l'année dernière.

La nouvelle auxiliaire de l'administration municipale a promis au maire de cette circonscription, Fidèle Modoumet Moguengui, qui a procédé à son installation, de tout mettre en œuvre pour réussir son mandat. Ses missions qui sont encadrées par un corpus de textes lui ont été rappelées et elles tournent autour du maintien de la cohésion sociale, la prévention des fléaux, le signalement des épidémies, la lutte contre l'insécurité et les calamités, la promotion d'un meilleur vivre-ensemble. « Car le chef de quartier n'est pas le chef d'un clan, d'une ethnie, d'une famille, il est le chef



Photo : Antoine Essone Ndong / L'Union

Le maire Fidèle Modoumet procédant à l'installation de la cheffe Marie Koumba.

de tout le monde », lui a rappelé le maire Modoumet Moguengui. Non sans lui enjoindre d'être un modèle : « Le chef de quartier doit se distinguer par sa façon de faire et de se comporter. Vous êtes l'autorité, puisque vous représentez le maire dans votre circonscription. »

De même, la nouvelle chef de quartier Marie Koumba devra solliciter, autant que faire se peut, les avis de ses collègues, qui ont déjà acquis une expérience à ce poste.

Le maire Fidèle Modoumet Moguengui dont cette cérémonie d'installation

constituait son dernier acte en tant que maire du 2e arrondissement de Libreville (il a été élu 4e adjoint maire à l'Hôtel de ville d'Owendo), devait enfin

demander aux populations de réserver le même respect qu'elles ont eu à son égard lui, ainsi qu'à son successeur Séverin Ngoma-Ngoma.

